
足立はばたき塾　生徒アンケート（記述）
◆自由意見・感想
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今まで、努力する事を知らずに、授業だけでそれなりの学力をもっていた人たち
にとっては、かなり辛い物になると思う。でも、しっかりとやる事で、自分に力
がつく事は間違いなく。ここで身に付けた事は、自分の自信になっていくと思
う。

回答

足立はばたき塾は週に１度で宿題の重要さがよくわかり、計画的に進める力も身
に付きました。また学校の授業では教えてくれない公式も教えてくれ、高校受験
のその先の大学受験まで見すえてくれ本当に助かりました。この１年、はばたき
塾で学んだことは一生忘れないです。

貴重な情報をたくさん知る事ができ受験のやる気がでました。また、レベルが高
く、とてもつらかったけれど分かりやすい授業のおかげで自身の学力、人間とし
てのレベルを向上させることができました。
また、大学受験をも見据えた学習の仕方を教えていただいたのでこれを生かして
大学受験も頑張ろうと思います。

とても良い塾でした。

はばたき塾に通った経験を活かして高校でも頑張りたいです。

はばたき塾の授業はレベルが高く、だからこそモチベーションが上がり自分の学
力向上につながったと思う。
Ａ先生は私の英語への関心を高めて下さり、Ｂ先生のとてもわかりやすい説明で
数学がよくできるようになった。本当に感謝している。
また、足立区の税金で塾に通えているということもあり「感謝する」気持ちを
持って勉強していた。次は私が人々に貢献したい。

はじめは塾に行かなくてもなんとかなるだろうと思っていました。しかし、先生
方からのお話で情報格差というのは怖いものだなと感じ、はばたき塾に通えて良
かったと改めて思います。これからもはばたき塾生として努力を続けていきたい
と思っています。本当にありがとうございました。

とても大変だったがすべて自分のためになった。
最後まであきらめずに続けて本当に良かった。

はばたき塾に行ってなければ志望校には絶対受かってないので、はばたき塾に
行って本当によかったと思います。

私は、２年生の頃までは、勉強する習慣がついていなく、定期テスト前もゲーム
をしていました。そんな自分が、はばたき塾での学習を通して、勉強に対する姿
勢を変える事が出来たのは、熱心に指導して下さった先生方のおかげです。高校
入学後も、勉強をし続け、足立はばたき塾の卒業生としてふさわしい人になりた
いと思います。一年間ありがとうございました。

最高の一年間でした。友達に声をかけられ入ったはばたき塾でこんなにも勉強が
楽しいものだと思ってもいなかった。ありがとうございました。先生たちは、生
徒によりそおうとしてくれ、その分授業も分かりやすかったです。もし自分がは
ばたき塾に入っていなければ、自分の人生はもっとかわったものだったと思いま
す。本当に感謝しています。これから私は私を変えたはばたき塾の先生たちのよ
うに「誰かの人生を変えられる人」になりたいと思いました。
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足立はばたき塾に１年通って、学力の向上の他、たくさんのことを学ぶことがで
きました。これらのことは受験に限らずさまざまなことに生かせると思います。
この１年で培ったことを胸にこれからもがんばっていきたいです。

受験のための知識というより、今後の人生に役に立つことをたくさん教えてもら
えて、とても良かったです。
やる気がでないときも塾に行くと頑張れない自分が恥ずかしくなり、自然とやる
気につながりました。
本当にありがとうございました。

私は、はばたき塾に通わなければ、志望校に合格することは間違いなくありませ
んでした。夏休みに初めて志望校の過去問を解いたものの、得意の数学で太刀打
ちできず、志望校のランクを下げようかとも思いました。しかし、先生方が「最
後まで志望校を諦めないこと」を仰っていたため、前向きに学習に取り組めまし
た。特Ａクラスの英語と数学の授業は都立自校作成向けのため、非常にハイレベ
ルでした。そのため当日も適度な緊張をした状態で試験へと臨むことができまし
た。

「足立はばたき塾」に入塾した頃は周囲のレベルが高く、非常にいい刺激になっ
ていました。自分と同じような志を持って共に闘う仲間はとても心強い面もあ
り、勉強の励みになりました。授業もレベルが高く、ついていくのも大変でした
が、回数を重ねるごとに自分の成長を少しずつ感じる程、力が付いてきていまし
た。約一年間はばたき塾に通い、得たものを今後の人生に活かし、これからも勉
強はおろそかにすることなく高校生活を送っていきたいです。このような素晴ら
しい塾を利用させて頂き、本当にありがとうございました。

とても良い環境で勉強できました。最初は１週間宿題だけで精一杯でしたが、少
しずつＶ模擬の見直しや、自分の苦手なところを勉強する余裕ができてきまし
た。平日もしっかり勉強できました。はばたき塾の勉強で自信がつき、志望校の
レベルを上げ、合格することができました。本当に感謝しています。ありがとう
ございました。

冬期講座の先生の人や数学、英語の先生がとても面白くてやる気がおこりまし
た。
ありがとうございました。

はばたき塾に通い、たくさんのことを学ぶことができて本当に良かったです。1
年間ありがとうございました！

先生方の教え方が上手かったので、ためになった。また、週一回という頻度が、
一週間かけて自分がどのくらい成長できたのかを実感できたので、丁度良かっ
た。

足立はばたき塾に入って、本当に自分の未来を切り拓く第一歩が踏み出せたなと
思っています。志望校のレベルが段違いに上がり、更には勉強を好きになる事が
できました。
「新しい知識を自分から身につける」力を育てることができ、高校受験に向けて
の勉強だけでなく、人としての考え方をも変えることができました。講師の方達
が掛けて下さる言葉一つ一つが僕達の励みとなって、仲間達と切磋琢磨すること
でやる気の後押しとなって、最後まで走り切ることができました。
合格発表の日、「落ちていても、きっとこの１年は無駄じゃなかったから」と思
えたのは、はばたき塾で頑張ってきた自分自身がいたからだと思います。そして
無事合格することができ、本当に自分の手で自分の未来は切り拓けるんだと心か
ら感じ、達成感で溢れ返りました。
しかし、この企画は沢山の方々の力添えがあっての物だということを忘れず、感
謝の気持ちをもって、胸を張って、はばたき塾生として未来にはばたきたいと思
います。本当にありがとうございました。

前日までに授業内容を伝えてもらえるとよかった。

はばたき塾に通っていたからこそ第一志望の高校に無事合格することができたん
だと思います。
１年間ありがとうございました。



23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

学校で習わない所も教えてくれ分かりやすかったのでとてもありがたかったで
す。
英語と数学は本当にレベルが上がりました。今までありがとうございました。

受講して本当に良かったと思います。学力だけじゃなく、意識も変えてもらった
と思います。自分への厳しさを少しでも出せたと思います。高校でも、はばたき
で学んだことを無駄にせずに力を出し切ろうと思います。また、妹と弟もお世話
になると思うのでその時は宜しくお願いします。

この１年間、はばたき生として勉強することができて本当に良かったと思ってい
ます。はばたきで授業を受ける度に知識がどんどん増えていって勉強が楽しくな
り、受験当日に今までの自分を信じて、自信をもって受験に挑むことができまし
た。この自信をつくってくれたはばたき塾の関係者の方々にはとても感謝してい
ます。本当にありがとうございました。私はこの感謝を合格という形で伝えたい
と都立一般の前日に思いました。合格できて本当に良かったです。この１年をは
ばたき生として生活できたことを誇りに思って、これからも勉強に励みたいで
す。

自分に必要な勉強をすぐにみつけることができてよかったです。

1年間本当にありがとうございました。
先生たちのおかげで第一希望の高校に進学することができました。大変な時も
あったが、仲間や周りの大人に何度も助けてもらいました。次は私がみんなの支
えになれるよう努力をしていきたいです。
本当にお世話になりました！

塾の先生方が高校受験だけではなく、その後の学習にも役立つような知識を教え
てくださったので、とても内容の濃い授業でした。

父が亡くなり、母には金銭的な負担をかけさせたくなかったため、このはばたき
塾の制度はとても役に立ちました。基本的なことから、高校で使うテクニックな
ど、受験のためだけでなく、大学を見据えた指導をしてくださり、本当にありが
とうございました！また、勉強面ではもちろん志望校についての相談にものって
いただき、精神面でのサポートもありがたかったです。この一年間本当にありが
とうございました！

大変お世話になりました。おかげさまで第一志望の高校合格しました。ありがと
うございました。

今思うと、自分がはばたき塾に入っていなかったらここまで自分を追い込むこと
はできていなかったと思う。数多くのＶもぎや、夏期講習も、自分の成長につな
がった一つのことだと思う。
特に僕の場合は、数学の理解力が高くなったと思う。そのおかげでＶもぎでも、
本来なら落としている問題を解くことができて、とても成長したと感じた。今、
高校の予習をしているが、高校レベルの数学が、はばたきにでていたものより簡
単で、スラスラ解くことができ、驚いた。

足立はばたき塾に通うまでは、自分の偏差値がどのくらいあるのかや、教科書に
はのっていない公式なども全く知りませんでしたが、通うようになって初めて、
自分のレベルの低さを思い知りました。もし、この塾に通っていなかったら、今
の高校に合格することはできなかったと思います。ほとんど週一での授業でした
がとても大切でした。

はばたき塾を受講していちばん良かったと思ったことは先生方の言葉や資料の中
の数字が「現実をみせてくれた」ことです。いくら学校で定期テストの順位が良
くても定期テストで全教科満点を取ったとしても自分たちの受験でたたかうライ
バルはこんな人たちで今これだけ遅れを取っていると気づかせてくれました。は
ばたき塾で過ごした時間は学校よりもきっと普通の塾よりも厳しいけれど自分の
ためになった濃い１年間でした。最後に、私を志望校合格に導いてくださったは
ばたき塾の先生方、本当に１年間ありがとうございました。
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一年間ありがとうございました！
入ってばかりの頃は行けたらいい程度に思っていた志望校が現実的になり、最終
的に合格できたのは学力、意識の向上に努めてくださった先生方のおかげです。
今後も先生方に教えていただいたことを胸に頑張ります。
本当にありがとうございました！また遊びに行きます！

つらくてとても大変だったけど、色々なことが学べた。自分のレベルを知った
し、勉強へのやる気がふえた。

はばたき塾に通わなかったら行きたい高校に受かることが出来なかったと思いま
す。1年間本当にありがとうございました。

週１回の授業で、他の生徒の人たちと肩をならべることができるか、不安になる
ことも多かったけれど、先生方の手厚いサポートや充実した授業のおかげで、想
像以上に自分の力をつけることができました。１年間という短い期間でしたが大
変お世話になりました。本当にありがとうございました。

模試で前回よりも点数や偏差値が上がっていると、今までの努力が実ったんだ！
と嬉しい気持ちになり、やる気がアップしました。
点数が上がったのは先生方のご指導のおかげです。１年間ありがとうございまし
た。

１・２年のときは、あまり勉強する習慣がなかったけど、はばたき塾に入って、
宿題をしていくことで、こつこつと計画的に勉強ができるようになりました。志
望校も、途中で変えようか考えたことはあったけど、変えずに目標に向かってが
んばったことで、合格することができたのでよかったです。授業は難しくて、宿
題は多くて大変だけど、その分成果もついてくるので、私ははばたき塾に入って
よかったと思います。

１年間、はばたき塾に通い学力はもちろんですが、先生方のお話を聞いて、人と
しても成長できたと思っています。１週間に１回と、最初は少ないのではないの
かと思いましたが、その分たくさん宿題があり、学校の授業でも、手を挙げられ
ることが多くなりました。はばたき塾に通っていなかったら、ここまで自分を追
い込んで勉強することは出来なかったと思います。本当にありがとうございまし
た。この１年間で学んだこと全て一生忘れません。

高校受験のための大事な1年間を支えてくださり、ありがとうございました。
1人で勉強していると気づかなかったことにも、みんなと勉強することで気づく
ことが多くありました。また、辛い時や嫌な時も、はばたきで一緒に頑張ってる
仲間がいるんだと思うと乗り越えることができました。
はばたき塾で学んだことを高校生活やその後にも生かして行けたらいいなと思い
ます。
1年間本当にありがとうございました。

はばたき塾は私に勉強する習慣と環境、さらに高校合格という大きなものを与え
てくださいました。ここに入っていなかったら当初の目標を下げることになって
いたと思います。テキストを頂いたり、模試を受けさせていただいたりと至れり
尽くせりでした。夏休みなど行けない日も多かったのですが、最後までみて下
さって本当にありがとうございました。

私は学校の先生に勧められて、受かったらラッキーぐらいの気持ちで、はばたき
塾に応募しました。入った初めの頃は正直辛かったです。でも、今は第1希望の
高校に合格出来たのは、はばたき塾に入ったからだと思っています。本当に感謝
してます。約1年間ありがとうございました。

分かりやすい授業、１年間ありがとうございました。はばたき塾に通っていな
かったら志望校に合格できていなかったんじゃないかと思うくらいです。そのぐ
らいタメになる授業、話をしてくれて、本当にありがとうございました。
はばたき塾に入って良かったです。
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１年間親身になって受験への対策をしてくださりありがとうございました。

１年間ありがとうございました。

自分は強制されないと勉強に取り組めない人だから、この塾はとても役に立っ
た。この塾を通して「自主性」が大切と教えてくださった先生がいて、この１年
間で自ら考えて行動する事が多くなったし、人としても成長できた。

私はあまり勉強が得意なほうではなく、高校受験はどうなってしまうんだろう
と、毎日不安でした。でも、母から、はばたき塾というものを教えてもらって、
毎日の不安が自信に変わっていくことができました。最後に自分の第一志望だっ
た学校に入ることができて本当によかったです。
一年間、ありがとうございました。

数学の予習ができて、学校の授業中、しっかりと学ぶことができました。
苦手な数学が、今まで以上に好きになることができました。
高校受験を通して、勉強をする習慣がつきました。また計画をたてて勉強するこ
ともできました。高校生でも、この経験を生かしたいです。

宿題も多く、授業が進むのが早かったのでついていくのが大変だったし、自分か
ら先生方に聞く勇気がなかったのでとてもつらかったです。しかし、まわりの人
と勉強することで、自分も頑張ろうと思うことができたし、最後まで続けること
ができて良かったと思います。

はばたき塾に通っていなかったら、きっと勉強は手つかずのままなんとなくで受
験に臨んでいたと思うので、１年頑張ってこれて良かったです。
宿題も、充分に理解できる量が含まれていて、ちょうど良かったですし、学力向
上にもつながりました。
１年間、本当にありがとうございました。

私は、はばたき塾に通い自分の夢だった志望校に合格することが出来ました。自
分にとっての上位校を目指すことができたのは、はばたき塾のおかげだと思って
います。このはばたき塾で約1年間頑張ってきた努力を忘れず、高校でも自分よ
り少し上の事を目指して勉強頑張ります。

受験は不安との戦いだと思います。勉強しても点数が上がらず辛い日々もありま
した。でも、他の塾生から刺激を受けて自分にできる努力をしました。はばたき
塾は努力を結果にできる場所だと思います。
また、家族への感謝も感じました。

部活などで出れなかったことがとても残念だった。
しかし、はばたき塾に通ったことで、実力が上がったので、通ってよかったと思
う。

はばたき塾での勉強で知識もそうですが、受験に対しての意識も上がりました。
はばたき塾で学んだことは高校生や大学生、社会人になっても通用するものだと
思います。一年間有り難うございました。

最初は、毎日の部活とたくさん出される宿題を同時に進めることが難しくて、周
りの皆よりも忙しく感じて、遊ぶ時間もなく、嫌なことばかりでこの塾に入らな
きゃよかったと思うこともあったけど、だんだん苦手だった数学が得意な方にな
り、学力が上がり、今考えてみると良いことばかりで辛くても嫌でも毎週通うこ
とが大切だと気づくことができました。受験間近にはたくさんの応援やアドバイ
スをもらい、志望校に合格できて本当に良かったです。1年間本当にありがとう
ございました！！

1年間本当にありがとうございました。
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わたしは、塾に行ったことがなく最初は不安だらけだったけれどだんだんと勉強
をする楽しさを知ることができました。わたしは、勉強をする習慣がほとんどな
く自分から勉強することもありませんでしたが足立はばたき塾に入れたことで学
習にたいしての意識が上がり自分から積極的に勉強をするようになりました。ま
た、同じクラスの子が発表しているのに悔しさを感じ自分も発表出来るように努
力出来るようになりました。足立はばたき塾での経験を生かして高校でも自分か
ら家庭学習に取り組み将来に繋げていきたいです。

先生がみんな優しく、わかりやすかったです。
また、受験についてのアドバイスをたくさん頂き、つらくても乗り越えることが
できました。
今までわからなかった問題がわかるようになったり、苦手だった分野が好きに
なったりもして、はばたき塾にとても感謝しています。
本当にありがとうございました。

約一年間お世話になりました。途中からの入塾だったのですが、やさしく接して
いただいてうれしかったです。これからもがんばってください。

後半の時期はいけなかったけれど、人生においてもいろいろな事を経験できたと
思います。この経験を生かして高校で頑張っていきたいと思います。


